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POLÍTICA El número de dimisiones presentadas en la ejecutiva no era suficiente para designar a una gestora P3

TOQUE DE ATENCIÓN___La dirección provincial respalda a Sánchez, pero le pide que abunde en
los consensos, y pide a la militancia unidad de cara a las europeas  PROCESO___La ejecutiva local,
obligada a reestructurarse  DOS FIRMAS___El número de dimisiones se quedó a dos del mínimo

Cuenta atrás para una
Feria con letra pequeña
El montaje de la Feria del Caballo avanza a buen ritmo mientras los
hosteleros se preparan para cumplir con la letra pequeña de las
ordenanzas, más estrictas en favor de su autenticidad P2 PÉREZ RENDÓN

Deportes

■ El comité de empresa de la concesionaria de
la limpieza viaria ha decidido convocar huelga
de basuras en Feria para presionar ante la falta
de acuerdo de cara a su revisión salarial P5

El comité de la limpieza
convoca huelga de
basura para la Feria

■ El ndi e de criminalidad creció en Jerez en
2023 un 4,7%. Entre los delitos registrados
destacan los 15 casos de agresiones sexuales
con penetración, un 50% más que en 2022  P5

Crecen un 50% las
agresiones sexuales
con penetración

Responderá
Israel dice que habrá una

“respuesta” al ataque de Irán P6

Urbanismo             P4

El hotel de la
Comisaría ya
tiene licencia
de obras
Será un cuatro
estrellas y ofertará 54
habitaciones

Hay hosteleros que han invertido 25.000 euros
en actuaciones para cubrir todo el tramo hasta

medianoche en que se exige música flamenca



2 MARTES, 16 DE ABRIL DE 2024 viva

FIESTAS El Ayuntamiento se pone firme y estará encima de los caseteros, en especial del paseo principal, para que cumplan con la normativa

El coste de la Feria
más “auténtica”...
para los hosteleros
ACTUACIONES___Hay quien
ha invertido hasta 25.000€ 
para cubrir todo el tramo
hasta la medianoche 

ORDENANZA___En las
casetas debe sonar
flamenco al menos hasta
las doce de la noche

Rocío Alfaro
JEREZ | La apuesta del Ayunta-
miento por “recuperar los va-
lores tradicionales” para la
próxima edición de la Feria
del Caballo de Jerez (del 4 al 11
de mayo) potenciando el fla-
menco y el Paseo de Caballos,
en busca de la Feria “más jere-
zana y auténtica que hayamos
conocido nunca”, en palabras
de la alcaldesa, María José
García-Pelayo, se va a tradu-
cir en un desembolso impor-
tante para muchos hostele-
ros, especialmente los que tie-
nen sus casetas en el Paseo
Principal, donde el Ayunta-
miento va a ser especialmente
estricto en el cumplimiento
de la Ordenanza Municipal
Reguladora de la Feria.

En reuniones internas con
hosteleros y Horeca, el propio
delegado de Turismo, Anto-
nio Real, les ha advertido que
no les va temblar el pulso a la
hora de “cerrar casetas” si se

■ ■ El Servicio de Movilidad
expedirá a partir del próximo
jueves las tarjetas de
‘vehículos residentes para
personas empadronadas,
propietarios de viviendas y/o
de plazas de garajes en la zona
restringida al tráfico durante la
Feria del Caballo 2024.
Quienes cumplan tal requisito
deberán presentar en la sede
de Movilidad (Divina Pastora,
calle Cádiz, 1 Bajo) el permiso
de circulación del vehículo, en
horario de 09:30 a 13:30 horas
de lunes a viernes. Los
responsables de negocios en la
zona podrán acceder con sus
vehículos para carga y
descarga, de 7 a 11 horas.

Las tarjetas de
residentes

incumple la normativa. Por
ello, estarán especialmente
pendientes de los niveles de
ruido y de que la música que
suene hasta las doce de la no-
che sea de “estilo flamenco”,
preferentemente sevillanas,
rumbas y bulerías más que
música “aflamencada”. 

Detrás de este control está
el objetivo de poner coto a las
casetas discotecas que abun-
dan en el Real en los últimos
años a plena luz del día. Ante
esta situación, hay hosteleros
que solo en actuaciones de
grupos de flamenco han in-
vertido hasta 25.000 euros pa-
ra tener cubiertos todo el tra-
mo hasta la media noche.

La propia Asociación Hos-
telería de Jerez comulga con el
Ayuntamiento en la impor-
tancia de potenciar el flamen-
co en la Feria y no solo a tra-
vés de las peñas flamencas,
pero recuerda también que en
el Real se tiene que “dar cabi-
da a todos los públicos” y, en
este sentido, como apunta su
presidente, Alfredo Carrasco,
“la Feria de Jerez es nuestra
gran fiesta, la feria de todos
los jerezanos, pero no todo el
mundo viene buscando el fla-
menco”, sostiene. 

Lo que sí aplaude es la ins-
talación de los aseos portáti-
les en el Real. “Era ya un tema
urgente por los problemas de
olores en muchas calles más
oscuras y menos iluminadas
del Real” , cuenta Carrasco,
que también confía en que se-
an suficientes y alivien tam-
bién las colas que se originan
en las casetas.

Ahora solo espera que pue-

dan solucionar otras de sus
demandas históricas y de la
que a día de hoy no tienen res-
puesta: que puedan contar
con luz de obra durante el
montaje, una reivindicación
que no es nueva y que les per-
mitiría agilizar estas labores,
y, principalmente, que les den
la luz eléctrica al menos dos
días antes y no el mismo vier-
nes previo al encendido al
mediodía.

“Las cocinas están muy
profesionalizadas, con más
aparatos que hay que ir pro-
bando, y a la hora de recep-
cionar la mercancía podría-
mos ganar tiempo también
porque si no tenemos luz no
podemos recibir mercancía
perecedera ni empezar a ela-
borar nada y ese mismo día -
añade- tenemos que poner-
nos a comprobar si toda la
maquinaria funciona. Espere-
mos que podamos solucio-
narlo, sino es complicado

arrancar la feria, para los hos-
teleros. El sábado todo el
mundo quiere sentarse y co-
mer y beber vino. Hay que
buscar una alternativa”, in-
siste.

Los hosteleros también va-
loran muy positivamente
“que se siga cuidando el
alumbrado” y se aumente
“sustancialmente el número
de bombillas, que pasan de
1.300.000 a 1.460.000 pun-
tos” para iluminar el Real del
González Hontoria y con una
mejora en eficiencia  al paso a
tecnología LED. En esta mis-
ma tónica, ven con buenos
ojos la propuesta de una Ca-
seta de la Juventud para los
más jóvenes, con precios es-
peciales, otra de las noveda-
des de este año, y que espera
que se convierta en una alter-
nativa al botellón.

Comenta esta noticia en
vivacadiz.es

Un 50% más de
agresiones sexuales
con penetración
P5

El hotel de la antigua
Comisaría ya tiene
licencia de obras
P4

El González Hontoria sigue engalanándose para su semana grande. 

Jerez

El apunte

La Asociación de
Hosteleros recuerda
que hay que dar cabida
“a todos los públicos”
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Jerez   |

Convenio
para
prácticas en
empresas
del EPES 

JEREZ | La Junta de Gobierno
Local ha aprobado el expe-
diente de validación del nue-
vo modelo de Convenio pre-
sentado por el Servicio Anda-
luz de Empleo para formali-
zar los acuerdos de colabora-
ción a suscribir entre el Ayun-
tamiento, las empresas y enti-
dades participantes en el
marco de la convocatoria 2023
del programa EPES y la pro-
pia Junta de Andalucía. 

El objetivo del programa es
conseguir prácticas para 240
desempleados, mejorando en
gran medida sus posibilida-
des de acceder al mercado la-
boral. El Programa EPES está
subvencionado por el Servi-
cio Andaluz de Empleo  y ges-
tionado por el Ayuntamiento,
cuyo objetivo es mejorar las
posibilidades de encontrar
trabajo de las personas de-
mandantes de empleo, ofre-
ciéndoles hacer prácticas re-
muneradas en empresas de
Jerez y su entorno.

Las prácticas tendrán una
duración de 3 meses (4 días a
la semana, 5 horas diarias) y
están becadas económica-
mente con una cantidad equi-
valente al 80% del IPREM de
2023. Cuentan con un plan de
refuerzo en la búsqueda de
empleo a través de tutorías in-
dividualizadas o talleres gru-
pales. Las prácticas se des-
arrollarán en empresas priva-
das, organizaciones de eco-
nomía social, entidades sin
ánimo de lucro o con profe-
sionales autónomos, a lo lar-
go de los años 2024 y 2025 .

MUNICIPALPOLÍTICA Según la dirección provincial, el número de dimisiones era insuficiente para establecer una gestora

Mamen Sánchez seguirá al frente
de la dirección local del PSOE

D.Barea | A.Ceballos
JEREZ |El secretario general
provincial del PSOE, Juan
Carlos Ruiz Boix, confirmó
ayer en rueda de prensa que
Mamen Sánchez seguirá al
frente de la Agrupación Ra-
món de Cala del PSOE de Je-
rez, puesto que la suma de las
dimisiones presentadas por
miembros de la citada direc-
ción local no alcanzan el mí-
nimo exigido en los estatutos
para implantar una comisión
gestora y provocar la convo-
catoria de un congreso local
extraordinario.  

En este sentido, Ruiz Boix
ha sido veladamente crítico,
tanto con respecto a los com-
pañeros que han presentado
su dimisión -27 en total-, co-
mo ante la secretaria general
de los socialistas jerezanos y
presidenta provincial del
PSOE, a la que ha invitado a
buscar los consensos y a reor-
ganizar la estructura de la eje-
cutiva ante el reto de lograr el
mejor resultado en las elec-
ciones europeas de junio.

El bloque de militantes que
han presentado su dimisión
se ha quedado, según Boix, a
dos firmas de lograr el núme-
ro necesario para que fuera
posible la creación de una
gestora.

En cualquier caso, el proce-
so sigue su curso, y en este
momento la dirección provin-

cial está verificando
las firmas, aunque el resulta-
do del mismo tampoco modi-
ficará el curso de los aconteci-
mientos.

Dicho lo cual, el secretario
general ha trasladado tanto a
los más de 400 militantes del
partido en la ciudad, como a
la propia Mamen Sánchez,
una “petición de unidad y
consenso”, y en especial a es-
ta última, a la que pide que
haga “esfuerzos por conse-
guir consenso, conciliación y
el mejor trabajo, para que en
la campaña de las europeas
llegue nuestro mensaje a los
electores y podamos obtener
el mejor resultado en la ciu-
dad de más población de la
provincia de Cádiz. Ahora to-

Mamen Sánchez, secretaria general del PSOE de Jerez, en una rueda en la sede del partido. VIVA

HOJA DE RUTA___Ruiz Boix respalda a la secretaria general, aunque le reclama consensos
MENSAJE___Pide unidad para lograr el mejor resultado en Jerez en las elecciones europeas

to que el movimiento no ha
obtenido el propósito inicial,
“como tampoco el mensaje
que trasladaron a los medios”
era el correcto, apostilló. E in-
sistió en anteponer los intere-
ses de los ciudadanos y los
del PSOE “a cualquier cir-
cunstancia de tipo congre-
sual. Ya habrá tiempo para
los congresos, pero ahora lo
que toca es la victoria en las
europeas”.

Sobre los motivos de la di-
misión, entiende que “había
un interés congresual que
ahora no toca”, al tiempo que
ha incidido en el hecho de
que “si hay algún problema
con la línea programática,
hay otros foros para debatir
asuntos como la amnistía”,
invitando a “respetar los ór-
ganos del partido y los acuer-
dos que se firman y acuerdan
por mayoría”.

ca trabajar en conjunto y en
consenso para realizar la me-
jor campaña para las europe-
as”.

Frente a los dimisionarios,
Ruiz Boix ha reivindicado el
necesario respaldo a
la “democracia de la asam-
blea de Jerez que eligió a Ma-
men Sánchez en febrero de
2022, por lo que hasta febrero
de 2026 es ella quien tiene to-
da la responsabilidad”, pues-

■ ■ Una vez verificado todo el
proceso, a Mamen Sánchez le
tocará reestructurar la
ejecutiva, que sigue adelante
junto a los otros 28 miembros,
así como nombrar a un
nuevo secretario de
organización, ya que quien
ostentaba el cargo se
encuentra entre los dimitidos".

Reestructuración
de la ejecutiva

El apunte
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Jerez  |

MUNICIPAL Aprobado un proyecto de trece viviendas en un solar abandonado que fue sometido a venta forzosa

El hotel de la antigua Comisaría ya
tiene licencia para iniciar las obras

Francisco C. Aleu
JEREZ | La Junta de Gobierno lo-
cal del Ayuntamiento de Jerez
ha otorgado licencia de obras
a BCN Monumental Proper-
ties S.L. para la rehabilitación
del antiguo edificio de la Co-
misaría del Cuerpo Nacional
de Policía de la plaza del
Arroyo, lo que permitirá con-
vertir al palacio de los Condes
de Puerto Hermoso en un ho-
tel de cuatro estrellas y 54 ha-
bitaciones.

De este modo, la planta ho-
telera del centro histórico de
la ciudad sigue creciendo, to-
da vez que hay que recordar
que a finales de este pasado
mes de enero el propio Ayun-
tamiento autorizó a la Funda-
ción Cajasol a intervenir dos
edificios de su propiedad si-
tuados en la calle Larga, que
acogerán un hotel de cuatro
estrellas con 48 habitaciones
y un complejo de 34 aloja-
mientos.

Además, el primer teniente
de alcaldesa y portavoz del
Gobierno, Agustín Muñoz, ha
adelantado que en breve es-
pacio de tiempo se otorgará
licencia a los promotores de
un nuevo complejo hotelero
situado entre la plaza Belén y
la plaza de San Lucas, con

otras 41 habitaciones. En este
caso en concreto, Muñoz ha
explicado que la concesión
de esa licencia se encuentra
todavía a expensas de diver-
sas autorizaciones por parte
de las administraciones com-
petentes.

Para el primer teniente de
alcaldesa, la concesión de la
licencia a los promotores del
hotel de la antigua Comisaría
constituye “otra buena noti-
cia para Jerez y su centro his-
tórico”, ya que ese estableci-

miento “va a repercutir en el
impulso de la actividad eco-
nómica y la generación de
empleo”, poniéndose ade-
más de manifiesto “la gran
proyección” que tiene la ciu-
dad “como destino turístico
en alza”.

La construcción de este ho-
tel –que será gestionado por
el Grupo Hotusa- tiene ade-
más “gran trascendencia”
porque implicará “la recupe-
ración de un palacio neoclá-
sico ubicado en un entorno
estratégico y de gran valor pa-
trimonial”, que se está ade-
más poniendo en valor gra-
cias a sucesivas obras de reur-

banización, como la que se
acometió en el eje del Arroyo
y la que acaba de iniciarse en
la calle Barranco.

BCN Monumental Proper-
ties S.L. adquirió el edificio de
la antigua Comisaría del
Cuerpo Nacional de Policía al
Ministerio del Interior por al-
go más de 1,4 millones de eu-
ros.

Además, y en base al con-
venio urbanístico suscrito en
su día con el Ayuntamiento
que ampara la conversión del
palacio de los Condes de
Puerto Hermoso en un com-
plejo hotelero los promotores
tienen que asumir que asumir

la reurbanización del tramo
de la calle Barranco que
transcurre junto al edificio,
incluida la pequeña plaza si-
tuada a sus espaldas. Esta ac-
tuación fue valorada en
90.000 euros y deberá seguir
la línea del proyecto acometi-
do en el eje del Arroyo.

Además de los hoteles an-
teriormente referidos, no hay
que dejar de lado que entre
las calles Bizcocheros y Larga
se va a desarrollar otro esta-
blecimiento de cuatro estre-
llas y 67 habitaciones, cuya li-
cencia de obras ha sido ya so-
licitada por Logística Hostele-
ra S.A.

Fachada principal del edificio de la antigua Comisaría. VIVA

Recogida de
residuos
‘puerta a
puerta’ en el
centro

F.C.A. | El teniente de alcaldesa
de Medio Ambiente, Jaime Es-
pinar, ha anunciado que el
Ayuntamiento de Jerez ha sido
beneficiario de una subven-
ción de un millón de euros por
parte de la Junta de Andalucía
a través de fondos europeos
para la puesta en marcha de
dos proyectos “que están en la
línea del Gobierno de contar
con un Jerez+Sostenible y
también con un Jerez+Verde”.

Uno de los proyectos sub-
vencionados, con 200.000 eu-
ros, consistirá en la amplia-
ción del servicio “puerta a
puerta” de recogida de la frac-
ción orgánica para los estable-
cimientos de restauración y
comercio al por menor del cen-
tro de la ciudad.

Este nuevo servicio “se su-
mará al que ya existe de reco-
gida de basuras”, por lo que se
puede decir que Jerez “va a
contar a finales de año con un
servicio puerta a puerta en el
centro” que “dispondrá de un
nuevo vehículo eléctrico de re-
cogida de bioresiduos y cubos
de bioresiduos de grandes ge-
neradores”.

El resto de la subvención, de
800.000 euros, permitirá des-
arrollar el proyecto de mejora
y adaptación de la planta de
reciclaje y compostaje de Las
Calandrias, lo que en opinión
de Espinar situará a la ciudad
“a la vanguardia tanto en reco-
gida como en tratamiento” de
residuos. Este proyecto “es
fundamental” y contribuirá a
la implantación del quinto
contenedor.

MEDIO AMBIENTE

■ ■ La Junta de Gobierno
local del Ayuntamiento de
Jerez ha otorgado licencia de
obras para la construcción de
un edificio de trece viviendas,
garajes y trasteros en la calle
Álamos, en el entorno de
Puerta del Sol, en la zona de
Madre de Dios.  Este proyecto
es consecuencia de un proceso
de venta forzosa promovido
por el Ayuntamiento en 2022
para dinamizar el centro.

Trece viviendas tras
una venta forzosa

GRUPO HOTUSA___Permitirá
rehabilitar el palacio de los Condes
de Puerto Hermoso e incrementará
aún más la planta hotelera del centro

El apunte
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SEGURIDAD Balance de 2023 LABORAL El próximo 25 de abril hay convocada una nueva reunión SOCIEDAD

Comisaría de Jerez.

Jerez  |

FRANCISCO C. ALEU | El comité de
empresa de Jerez UTE, la con-
cesionaria que atiende los
servicios de limpieza viaria y
recogida de basuras, va a re-
gistrar este martes una convo-
catoria de huelga coincidien-
do con la celebración de la Fe-
ria del Caballo, según ha con-
firmado a este periódico su
propio presidente.

La decisión ha sido adopta-
da después de cuatro meses
de infructuosa negociación
del nuevo convenio colectivo
y tras una última reunión en
la que apenas se han visto
movimientos encaminados a
satisfacer las demandas de
los trabajadores.

Así las cosas, los represen-
tantes de la plantilla asegu-
ran haber quedado “aboca-
dos” a tomar esta medida de
presión en la confianza de
que haya movimiento de fi-
cha en estas próximas sema-
nas y la huelga pueda ser fi-
nalmente desconvocada. “En
nuestro ánimo no estaba ir a
la huelga, porque si lo estu-
viera ya la habríamos convo-
cado en Semana Santa”, ar-
gumenta el presidente del co-
mité.

Los representantes de los
trabajadores apenas han sol-
tado prenda acerca de sus rei-
vindicaciones, si bien nunca
han ocultado que el problema

de fondo es que la plantilla
quiere “recuperar el poder
adquisitivo que ha perdido en
los últimos doce años”. 

A este respecto, este perió-
dico ha podido saber que en-
tre las mejoras salariales
planteadas se encuentra, co-
mo punto de partida, una su-
bida del 5,2% para este año, a
la que habría que añadir el
2,5% previsto en la Ley de Pre-
supuestos Generales del Esta-
do. Esa subida seguiría incre-
mentándose durante los pró-
ximos años hasta alcanzar
entre el 18 y el 20% a la finali-
zación del contrato, lo que su-
pondría  un incremento sobre
el acuerdo con el Ayunta-
miento de entre seis y siete
millones de euros al año.

De reojo, los trabajadores
de la limpieza viaria y la reco-
gida de basuras han visto có-
mo las plantillas del trans-
porte urbano o la ayuda a do-
micilio han suscrito conve-

nios ventajosos en estos últi-
mos meses, por lo que entien-
den que ahora les toca a ellos
beneficiarse también de esa
dinámica, e incluso hay otras
fuentes que apuntan a un su-
puesto compromiso electoral
contraído por la ahora alcal-
desa, María José García-Pela-
yo.

El convenio que se mantie-
ne todavía vigente no con-
templó mejoras salariales pa-
ra el personal que cubre estos
servicios, aunque se garanti-
zaba la aplicación de las revi-
siones salariales que pudiera
aprobar el Consejo de Minis-
tros para los funcionarios, ya
que a estos trabajadores se les
considera como tales.

A principios del pasado
mes de marzo, la plantilla
aceptó “a regañadientes”
otorgar un margen de con-
fianza para que hubiera sobre
la mesa una propuesta de
convenio que incluyese mejo-
ras salariales. Un mes des-
pués parece que no se han
producido avances. De he-
cho, la reunión que se había
convocado para este lunes
apenas ha durado cinco mi-
nutos dado que no se les ha
presentado "ninguna nove-
dad”, según el presidente del
comité. La próxima reunión
ha sido fijada para el jueves
25 de abril.

El servicio de limpieza viaria
convoca huelga de basura
para la próxima Feria

Upacesur
plantea sus
necesidades
a la alcaldesa

JEREZ | Representantes de Upa-
cesur recibieron ayer en sus
instalaciones de Puerta del
Sur a la alcaldesa de la ciu-
dad, María José García Pela-
yo, y a la delegada de Depen-
dencia, Yessica Quintero, pa-
ra exponerles los proyectos
concretados recientemente y
exponerle otros que se quie-
ren promover en los próximos
años, entre ellos, uno que
pretende concentrar en un
mismo establecimiento una
residencia de adultos para
personas con discapacidad y
talleres ocupacionales,  inspi-
rada en el modelo de otras en-
tidades del colectivo Aspace
en otras zonas del país con
muy buenos resultados. Este
planteamiento facilita de ma-
nera natural la transición a la
vida independiente de estas
personas, promoviendo en
ellas una mayor autonomía
personal y social. 

También se ha girado visita
a los espacios reformados re-
cientemente en la Residencia
Hogar de Upacesur, donde se
ha realizado una demostra-
ción del funcionamiento de la
nueva cinta rodante Mercury
Med que se ha incorporado al
servicio de rehabilitación de
la entidad gracias al progra-
ma de Ayudas a Proyectos de
Iniciativas Sociales de Funda-
ción la Caixa, lo que está per-
mitiendo avanzar, y mucho,
en la calidad ofertada en los
tratamientos de fisioterapia
que se dispensan a personas
con discapacidad y movili-
dad reducida, de cara a una
nueva manera de intervenir y
abordar el ámbito locomotor.

Rocío Alfaro
JEREZ | El índice de criminali-
dad aumentó en un 4,7% en
Jerez en 2023 con relación a
2022, con un total de 9.212 in-
fracciones, frente a las 8.797
del año anterior, según los
datos publicados por el Mi-
nisterio del Interior.

Aunque los delitos de agre-
sión sexual bajan un 8,5%,
con 65 denuncias, seis menos
que en 2022, dentro de esta ti-
pificación, sí asciende el nú-
mero de agresiones sexuales
con penetración, registrán-
dose hasta 15 episodios, lo
que supone un 50% más que
en 2022.

También descienden los
homicidios dolosos en grado
de tentativa en un 45,5% con
un total de 6, frente a los 11
del año anterior, aunque au-
menta en un 100% los homi-
cidios y asesinatos consuma-
dos al pasar de 0 en 2022 a 2
en 2023.

Asimismo, bajan los delitos
de robo con violencia e inti-
midación en un 3,8%, con 252
frente a los 262 del año ante-

rior.
En el resto de tipos delicti-

vos la subida es generalizada
y la más acentuada –por de-
trás de las agresiones sexua-
les con penetración- se pro-
dujo en los robos con fuerza
en los domicilios, estableci-
mientos y otras instalaciones,
con un incremento de un
20%, que se materializó en
hasta 450 denuncias (375 en
2022) por estos delitos en Je-
rez en 2023. También crecie-
ron los robos con fuerza en
domicilios en un 10,3%, con
257 casos, y el número de hur-
tos en un 15,9% frente al año
anterior, al registrarse un to-
tal de 3.206 frente a los 2.767
de 2022. 

Un 50% más
de agresiones
sexuales con
penetración
INFORME___Según datos del
Ministerio del Interior, se registraron
hasta 15 episodios de este tipo

NEGOCIACIÓN___Los trabajadores dicen haberse visto
“abocados” a adoptar medidas de presión ante la falta
de acuerdo de cara a su revisión salarial
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Trasladado al
Ministerio el
informe sobre
el indulto
de Griñán

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Au-
diencia de Sevilla ha comple-
tado los expedientes corres-
pondientes a las peticiones
de indulto formalizadas por
el expresidente socialista de
la Junta de Andalucía José
Antonio Griñán y siete ex res-
ponsables más de la Adminis-
tración regional condenados
a penas de cárcel por malver-
sación en el “procedimiento
específico” de financiación
de los expedientes de regula-
ción de empleo (ERE) fraudu-
lentos financiados con fon-
dos autonómicos; trasladan-
do dichos documentos con su
correspondiente informe al
Ministerio de Justicia, que ha
de adoptar una decisión al
respecto. Así lo informó ayer
el Tribunal Superior de Justi-
cia de Andalucía (TSJA).

Después de que la Fiscalía
se opusiese finalmente a es-
tas peticiones de indulto, la
Sección Primera de la Au-
diencia de Sevilla, como órga-
no emisor de la sentencia ori-
ginal del caso, ha dictado una
serie de diligencias de orde-
nación con relación a cada
uno de estos ocho condena-
dos a penas de cárcel, dando
cuenta de que ha “completa-
do” el expediente que en cada
caso le correspondía confec-
cionar sobre las peticiones de
indulto remitiendo estos ex-
pedientes al Ministerio de
Justicia.

AUDIENCIA

Actualidad 51 HM3 EN UNA SEMANA

Los embalses del
Guadalquivir siguen
ganando agua

Los embalses de la cuenca del Guadalquivir han ganado 51
hectómetros cúbicos en una semana a pesar del aumento
de las temperaturas en los últimos días, según los datos de
la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) re-
cogidos en la web del Ministerio para la Transición Ecoló-
gica y el Reto Demográfico.

SANIDAD Andalucía superó en marzo, el máximo histórico en número de beneficiarios de la dependencia y de prestaciones

Moreno durante la inauguración del nuevo PET-TAC del Hospital Juan Ramón Jiménez de Huelva. EFE

HUELVA. EFE | El presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, anunció ayer que el
Plan de Garantía Sanitaria ha
hecho posible que, de diciem-
bre a marzo, haya 5.000 pa-
cientes menos fuera de plazo
esperando una cirugía en la
comunidad autónoma.

Así lo explicó Moreno en
Huelva, donde asistió ayer a la
inauguración del nuevo PET-
TC del hospital Juan Ramón Ji-
ménez, un equipamiento de
alta tecnología que se incorpo-
ra por primera vez en Huelva y
que refuerza las capacidades
asistenciales y de diagnóstico
de este centro gracias a una in-
versión de 3 millones de euros,
cofinanciada con fondos euro-
peos a través del Plan NextGe-
nerationEU y mediante el Plan
INVEAT.

“Lograr reducir las listas de
espera quirúrgicas en 5.000
pacientes no es poco, es mu-
cho”, apuntó Moreno, que
añadió que “hoy día esperan 7
días menos que en diciem-
bre”.

Destacó, además, la
“apuesta” del Gobierno anda-
luz por la sanidad, lo que se re-
fleja en los cerca de 700 millo-
nes que se han invertido desde
2019 en nuevas tecnologías
con las que se han ampliado
los servicios y las posibilida-
des de atención de los usua-

rios en toda Andalucía.
Concretamente, señaló, “se

han renovado o ampliado 265
aparatos tecnológicos, de los
que un centenar han ido a lu-
gares en los que no se disponí-
an de ellos”.

La Tomografía Computari-
zada combinada con Tomo-
grafía por Emisión de Positro-
nes o PET-TC es una prueba
diagnóstica de medicina nu-
clear que combina dos técni-

cas diferentes para proporcio-
nar información detallada so-
bre el cuerpo humano, ofre-
ciendo una visión híbrida del
metabolismo (con la Tomogra-
fía por Emisión de Positrones,
PET) y la anatomía (con la To-
mografía Computarizada, TC).

Este equipamiento mejora-
rá la atención médica del Juan
Ramón Jiménez y evitará el
traslado de pacientes a Sevi-
lla, en su mayoría para prue-

bas exploratorias.
“La sanidad nunca se para,

siempre hay nuevos retos, ob-
jetivos, necesidades y desafío,
por mucho que metemos re-
cursos, hemos duplicado el
presupuesto en sanidad desde
que soy presidente, siempre
tenemos la sensación de ir por
detrás de las necesidades”, re-
conoció.

Por otra parte, añadir que
Andalucía ha superado, a fe-

cha de 31 de marzo, el máximo
histórico tanto en número de
beneficiarios de la dependen-
cia, superando los 287.000, co-
mo en prestaciones, con más
de 423.000, lo que ha permiti-
do reducir en un 65 % la lista
de espera de personas depen-
dientes con derecho a presta-
ción.

El presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
dio a conocer ayer estos datos
en Huelva, donde visitó junto
con la consejera de Inclusión
Social, Juventud, Familias e
Igualdad, Loles López, las
obras de reforma de la residen-
cia de mayores La Orden.

Destacó que habido un au-
mento del 35 % de beneficia-
rios y el 52 % de prestaciones,
con un presupuesto récord pa-
ra este año en dependencia de
cerca de 2.000 millones de eu-
ros.

Actualmente, en Andalucía
hay catorce residencias de ti-
tularidad pública que atien-
den a 1.350 personas, aunque
las plazas concertadas van au-
mentando también.

Solo en esta legislatura se
han creado 1.970 plazas para
personas mayores y con disca-
pacidad, a lo que se suman los
168 centros de participación
activa para mayores con casi
medio millón de usuarios, un
19 % más en un año.

La comunidad reduce la espera quirúrgica
en 5.000 pacientes de diciembre a marzo
BALANCE___ El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, asegura que gracias al Plan
de Garantía Sanitaria puesto en marcha “hoy día esperan 7 días menos que en diciembre”

ORIENTE MEDIO EEUU asegura que Irán quería causar un daño “significativo” a Israel y dejar víctimas con su ataque del pasado sábado

El jefe del Estado Mayor de Israel dice que
habrá una “respuesta” al ataque de Irán
JERUSALÉN/TEHERÁN/WASHINGTON.

EFE | El jefe del Estado Mayor
del Ejército de Israel, Herzi
Halevi, dijo ayer que habrá
una “respuesta” de Israel al
ataque iraní con drones y mi-
siles del sábado, pero no ofre-
ció más detalles. El medio is-
raelí Haartez dijo ayer que el
primer ministro, Benjamín
Netanyahu, se inclina por ata-
car militarmente a Irán, pero

que la presión internacional
para evitar una escalada en la
región tendrá un gran peso
sobre la decisión.

“Estamos mirando hacia
delante, considerando nues-
tros pasos, y este lanzamiento
de tantos misiles, misiles de
cruceros y drones hacia el te-
rritorio del Estado de Israel re-
cibirá una respuesta”, dijo
Halevi durante una visita a la

base aérea de Nevatim, en el
sur, que recibió daños leves
durante el ataque.

De momento, las autorida-
des israelíes no han anuncia-
do qué medidas tomarán tras
el ataque iraní, aunque me-
dios locales informan de que
el Gabinete de Guerra, que se
reunió ayer y tiene planeado
reunirse también hoy, quiere
dar una respuesta contunden-

te. Según el canal 12 de noti-
cias israelí, las autoridades no
quieren poner en marcha una
guerra regional, y su principal
aliado militar, Estados Uni-
dos, ya ha avisado de que no
apoyará una respuesta mili-
tar.

Irán, por su parte, trata de
contener las posibles conse-
cuencias por su ataque con
misiles contra Israel con men-

sajes diplomáticos y adverten-
cias a Estados Unidos y al Es-
tado judío, mientras la comu-
nidad internacional trabaja
para evitar una escalada del
conflicto en la región.

El Gobierno de Teherán in-
sistió ayer en que no busca au-
mentar la tensión en Oriente
Medio y aseguró que el ataque
contra Israel fue “necesario,
proporcional y dirigido a obje-
tivos militares” para crear “ca-
pacidad de disuasión”.

En una rueda de prensa en
la capital iraní, el portavoz del
Ministerio de Exteriores, Na-
ser Kananí, advirtió de que Te-
herán actuará “más fuerte

que nunca para disuadir y
castigar al agresor por cual-
quier acción ilegal e irracio-
nal”, aunque dejó claro que
su país se adhiere a los princi-
pios de la Carta de las Nacio-
nes Unidas y al derecho inter-
nacional. Asimismo, Estados
Unidos aseguró ayer que Irán
quería causar un daño “signi-
ficativo” a Israel y dejar vícti-
mas con su ataque del pasado
sábado llevado a cabo con
centenares de drones y misi-
les, en un intento por contra-
decir la narrativa de que el
ataque iraní estaba diseñado
para fracasar y no dejar espa-
cio para una mayor escalada.
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El Xerez CD prepara el
desplazamiento a Coria

Aficionados del Xerez CD en un desplazamiento de la presente temporada. XEREZ CD/CRISTO GARCÍA

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD tiene por de-
lante cinco jornadas para lo-
grar el ansiado objetivo de as-
cender a Segunda Federación.
Los xerecistas marchan pri-
meros y aventajan en seis
puntos al segundo y en siete al
tercero. Aunque se anda con
pies de plomo no cabe dudas
de que la ilusión por ver el as-
censo más cerca que lejos es
palpable. Y es por ello que to-
dos los partidos de aquí al fi-
nal serán importantes.

La primera parada la tienen
los azulinos en casa de uno de
los equipos que está más en
forma en las últimas sema-
nas, el Coria, al que visitarán
el próximo domingo a las
12.00 horas. Aunque marcha
en puestos de descenso, suma
siete partidos seguidos sin
perder con cuatro victorias y
tres empates. Es por ello, que
la visita al Estadio Guadalqui-
vir es vital y el apoyo de la afi-
ción será fundamental.

Es por ello que la entidad ya
se está moviendo para prepa-
rar un desplazamiento masivo
al estadio sevillano. Las entra-
das para el choque ya se pue-

den adquirir en la sede del
club a un precio de diez euros.
Igualmente, el club facilitará
autobuses para el viaje de sus
aficionados. También por diez
euros, los xerecistas podrán
viajar en esta expedición que
partirá el mismo domingo a
las 10.00 horas de la Avenida
de Europa. Estas plazas de au-

tobús pueden reservarse has-
ta el sábado en la misma sede
del Xerez CD.

Igualmente, el club recor-
daba este lunes que todas las
personas que adquirieron sus
entradas para el partido con-
tra La Palma del pasado do-
mingo pueden sacar su abono
para los dos partidos restan-

tes que quedan hasta el final
de la liga en casa, contra Aya-
monte y Gerena, descontán-
dose el importa de la entrada
en el precio del carnet.

Por ahora, el Coria ha envia-
do 500 entradas para este do-
mingo, aunque no se descarta
que sean más si se venden to-
das rápidamente.

XEREZ CD  Los azulinos encaran un partido contra uno de los rivales más en forma

ENTRADAS___ Las 500 entradas que ha facilitado el Coria se venden a un
precio de diez eurosAUTOBÚS___El club también está organizando buses

“Mientras
haya puntos
vamos a
intentarlo”

XEREZ DFC

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | Antonio Oca volvió a ser
titular con el Xerez DFC este
pasado domingo en la victoria
contra el Ceuta B. Un partido
que permite que los azulinos
se acercen al tercer y segundo
puesto. Decía el central que
“sabíamos que el Pozoblanco
y el Ciudad de Lucena había
perdido y que si ganábamos
nos acercábamos a ellos. Ha
sido un partido de mucho tra-
bajo y oficio. El equipo ha sa-
bido jugarlo en todo momen-
to. Es verdad que el equipo ha
sufrido en los minutos finales,
pero nos vamos contentos.
Era un campo muy complica-
do ante un gran rival”.

En el vestuario se ha “ha-
blado” de pelear por alcanzar
a Pozoblanco y Ciudad de Lu-
cena: “Mientras haya partidos
y puntos en juego vamos a in-
tentar ganar lo máximo posi-
ble. Si al final estamos arriba,
mucho mejor. Nosotros ahora
mismo nos centramos en el
domingo y en intentar sacar
los tres puntos como sea. Se
nos han puesto el segundo y el
tercer puesto ahí cerca y lo va-
mos a intentar hasta el final”.

En su vuelta reconocía que
“en el primer tiempo he esta-
do un poco mejor. En los últi-
mos minutos estaba un poco
más cansado, pero muy con-
tento por jugar los 90 minu-
tos, volver después de mucho
tiempo”.

“Tendemos a
la ilusión,
pero hay que
calmarse”

XEREZ CD

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | Iván Navarro, extremo
del Xerez CD hablaba este do-
mingo en sala de prensa tras
la importante victoria del Xe-
rez CD ante La Palma. Pone
los pies en el suelo porque
“sabemos que todavía no ha
terminado” y “hasta que no
pite el árbitro en el partido en
el que nos juguemos todo no
nos vamos a creer. Tenemos
que estar en esas. Es fácil ten-
der a emocionarse y a esa eu-
foria viendo la diferencia con
los perseguidores después de
todo el año. Tendemos a ilu-
sionarnos, pero tenemos que
mantener la calma. Vamos a
acordarnos de lo que pasó ha-
ce tres años, lo que pasó hace
dos en la prórroga. Hasta que
no esté todo hecho no se pue-
de celebrar nada. Estamos to-
dos en las mismas. Tenemos
que mantener la ilusión para
no relajarnos y seguir en esta
línea”.

Después del partido, conta-
ba, “nos hemos hecho una fo-
to en el vestuario y estábamos
hablando de la gente que va a
ir a Coria. Hemos pedido dos
días libres y no nos los ha de-
jado el míster. Hay que ascen-
der y no podemos descansar.
Todo el mundo lo ha entendi-
do. Estamos en ese punto de
que sabemos lo que tenemos
que hacer. Hasta que no esté
matemáticamente no pode-
mos celebrar nada”.

Deportes 16.04.24

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El tenis es un deporte
que sigue dando alegrías al
Club Nazaret por muchos
años que pasen. Una gran es-
cuela y una magnífica cante-
ra son la clave de los éxitos
que consiguen cada tempora-
da y que les hace ser una refe-
rencia en el tenis andaluz y
nacional.

Una buena muestra de ello

está en el Torneo Provincial
de Tenis en categoría alevín
(sub-12) que se ha celebrado
este pasado fin de semana en
las instalaciones del Club de
Tenis de La Barrosa, en Chi-
clana de la Frontera. Ahí, el
primer puesto se lo llevaron
dos integrantes del club jere-
zano tanto en categoría mas-
culina como en femenina, Al-
berto Peña y Paula Cuevas.

Paula Cuevas, que una se-
mana antes ya había arrasa-
do en su participación en un
torneo para deportistas más
mayores, se llevó el primer
puesto con una gran superio-
ridad frente a sus rivales y so-
lo cediendo un juego en todo
el torneo. En cuartos se impu-
so a Sol Barberá por un doble
6-0. En la semifinal se vio las
caras con Valeria González, a

la que también ganó por un
doble 6-0. Por último en la fi-
nal se impuso a Laura Váz-
quez, también del club Naza-
ret, con un marcador de 6-
1/6-0.

Por su parte, en el torneo
masculino, Alberto Peña ven-
cía a Guillermo Infantes en
octavos de final por un doble
6-0, mismo resultado con el
que se impuso a Daniel Ore-
llana en cuartos de final. En
la semifinal, el joven tenista
del Club Nazaret gana por 6-
2/6-2 a Ismael Chacón y se ha-
cía con el triunfo en la final
frente a Carlos Sordo por 6-
1/6-2.

Paula Cuevas y Alberto Peña
triunfan en el provincial de tenis

TENIS Los jóvenes tenistas del Club Nazaret se hicieron con el triunfo en las categorías femenina y masculina, respectivamente

Paula Cuevas y Alberto Peña posan con sus trofeos. 
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En 2020 lanzó su
primer tema,
‘Solo quiero
huir’, en el que
daba muestras
de su variopinto
imaginario
musical, con
influjo de r&b,
urbano latino y
folclor  español 

Javier Herrero
JEREZ | Cuenta Judeline, la jerezana
que acompañará a J Balvin en su
próxima gira europea, que adoptó
su pseudónimo por el amor de su
padre por Hey, Jude de The Beatles,
una más de las múltiples influen-
cias de las que presume esta voz
“suavita” que igual escucha “el trap
más maleante que una de Luis Mi-
guel”.

“Desde muy chiquitita mi padre
se encargó mucho de educarme el
oído y me prohibía la música que a
él no le gustaba, canciones de pop-
rock como el de Estopa y también de
reguetón. De pronto llegó mi adoles-
cencia y me puse a escuchar trap, re-
guetón, Estopa y Extremoduro”, re-
cuerda con humor.

Fue en 2020 cuando Lara Fernán-
dez (Jerez, 2003) lanzó su primer te-
ma, Solo quiero huir, en el que ya
daba muestras de su variopinto ima-
ginario musical, con influjo de r&b,
urbano latino y folclor español, en-
tre otros géneros.

“Ahora todo está tan globalizado
que los géneros han dejado de tener
límites. Por eso es súper importante
refrescarte. Yo, para eso, voy hacia
atrás y me fijo en las producciones
de Rocío Jurado o Nino Bravo, que
son una locura, o lo que hizo Ricar-
do Pachón con Lole y Manuel y con
Camarón, cómo los sonidos te lle-
van visualmente a eso que está con-
tando el cantante”, explica.

En ese mismo 2020, con tan solo
17 años, desembarcó en Madrid pro-
cedente de “Los Caños de Meca, que
en verano es precioso y superguay,
pero en invierno, para una niña sin
más niños de su edad... Yo estaba
harta”, rememora sobre las razones
que la impulsaron a mudarse a la ca-

pital española.
“Curiosamente, desde que vivo

en Madrid añoro y aprecio más Cá-
diz”, admite a continuación esta
artista que ha llenado sus cancio-
nes con referencias constantes a
su tierra, no solo al paisaje más bu-
cólico, también a sus bajos fondos
como herencia de esa épica delicti-
va típica de las corrientes urbanas
de las que bebe. Ese “toque cana-
lla”, afirma, le sirve de contraste
con su “voz muy suavita” y sus me-
lodías “como de Disney. Y no voy a
mentir: siempre me ha llamado la
atención todo ese mundo de chan-
chullos que hay en cualquier sitio
de costa. Ya en el instituto el que
más me atraía era el que peor pinta

La voz “suavita” de Judeline

Judeline, la jerezana que acompañará a J Balvin en su próxima gira europea. EFE/ J P GANDUL

MÚSICA La cantante jerezana acompañará a J Balvin en su próxima gira europea

AÑO CLAVE___Acaba de estrenar ‘Mangata’, primer sencillo del que será su primer
LP tras el verano CON J BALVIN___Fráncfort, Milán, Berlín, París, entre las citas 

tenía, el de los primos más chungos
y con tatuajes horrorosos”, recono-
ce entre risas.

Tras la publicación en 2022 de su
primer EP, De la luz, y de otros te-
mas más recientes que han desper-
tado la atención de muchos oídos,
como el funk carioca de Canijo, Ju-
deline acaba de estrenar Mangata,
primer sencillo del que será su pri-
mer LP tras el verano. Antes, en su
papel de artista invitada, se conver-
tirá en coprotagonista de la gira que
llevará a J Balvin por Europa a par-
tir del 26 de abril, cuando actuará
en Fráncfort (Alemania), Milán (1
de mayo), Berlín (6 de mayo), París
(22 de mayo) o Barcelona (28 de ma-
yo), por citar algunas.  ■

HORIZONTALES.- 1: País de Oriente Medio. Tostar.- 2:
Persona voluble.- 3: Inquietos y bulliciosos, que no
paran ni sosiegan.- 4: Batracio anuro. Prestamos aten-
ción.- 5: Demostrativo. Al revés, abreviatura trigono-
métrica.- 6: Arrimen unas embarcaciones a otras, o a
tierra. Nota musical.- 7: Guiso de carne. Al revés, apara-
dores.- 8: Corrompida. Se atreva.- 9: Al revés,nota
musical. Al revés, barrunté. Al revés, símbolo químico
del bario.- 10: Al revés, bajel grande de vela (Pl).
Preposición.- 11: Mango. Cuerda gruesa de esparto. (Pl).

VERTICALES.- 1: Toma declaración a una persona en
presencia de otra. Uva seca.- 2: Desastres.- 3: Afectad,
actuad con falta de naturalidad. Símbolo químico del
sodio.- 4: Defecto importante. Avinagrado.- 5: Dios de
los musulmanes. Protagonista de la Ilíada de Homero.-
6: Río italiano. Conducta antijurídica, culpable y puni-
ble.- 7: Gran premio de la canción iberoamericana.
Adjetivo demostrativo (fem). Al revés, símbolo químico
del galio.- 8: Al revés, fluye. Sodio. Oficial del ejército
turco.- 9: Puerto del Líbano. Personaje de la Biblia.- 10:
Persígales sin tregua.- 11: Chacó. Recipiente en que se
sirve la sal en la mesa (Pl).

HORIZONTALES.- 1: Catar. Asar.- 2:
Camaleónico.- 3: Atarantados.- 4: Rana.
Oímos.- 5: Ese. neS.- 6: Atraquen. La.- 7:
Ragú. sajeL.- 8: Podrida. Ose.- 9: aF. ílO. aB.-
10: senoelaG. So.- 11: Asa. Sogas.

VERTICALES.- 1: Carea. Pasa.- 2: Catástrofes.-
3: Amanerad. Na.- 4: Tara. Agrio.- 5: Alá.
Aquiles.- 6: Reno. Dolo.- 7: OTI. Esa. aG.- 8:
anaM. Na. Agá.- 9: Sidón. Job.- 10: Acóseles.-
11: Ros. Saleros.

SUDOKU
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Mirando la bahía

El expresident lo ha dejado claro. Quien ha ocupa-
do tan alto cargo no puede ser jefe de la oposición.
La magnificencia de ese elevado empleo no debe
descender a miserias como la de ser senador o re-
presentar las funciones de control al poder. El po-

der debe ser él. Eso o nada. De modo que quienes le voten
han de saber que si no salen las cosas según su acomodo
se quedarán bailando en el vacío, más o menos como se
quedaron cuando el honorable -honorabilísimo debería-
mos decir- proclamó la Gran y Efímera República Catalana
de los Treinta Segundos. También ha sentenciado el ínclito
Carles Puigdemont que no hará campaña electoral en sue-
lo español, porque eso de dar un mitin en Figueras para
luego salir corriendo y refugiarse en Perpiñán le parece
una frivolidad, «una gamberrada» ha dicho exactamente,
que no cuadra con la institución que él representa. Un pre-
sidente de la Generalitat no puede andar por ahí haciendo
el gamberro, se debe a una suntuosidad que es merecedo-
ra de pífanos y toques de campanas. Volverá, eso sí, para el
debate de investidura en el parlamento catalán. Allí dejará
constancia de cuál es su ruta política - si ha ganado las
elecciones- o de su testamento político para futuras gene-
raciones catalanas -si pierde-. Pero siempre dejando cons-
tancia de lo que él representa en la Historia. Oyéndolo, po-
dría pensarse que Puigdemont camina a dos palmos del
suelo, que su dignidad le otorga un estado etéreo que le
permite la levitación. Una dignidad que sin embargo no le
impidió fugarse como un truhan acurrucado en la parte
trasera de un automóvil con una manta por encima para
simular que era un bulto o directamente metido en el ma-
letero, según la fuente a la que nos queramos acoger pero
que por desgracia para el actual levitador empaña hasta
las trancas el pavoneo absurdo del que ahora hace gala
gracias a una ley de amnistía arrancada con fórceps preci-
samente a la dignidad. Cuestión de gimnasia, de flexibili-
dad mental para manipular los hechos a gusto del consu-
midor. Si Adolfo Suárez se sentó humildemente en los es-
caños de la oposición, ni siquiera como jefe de la misma,
después de haber gobernado es porque la presidencia de
España no tiene el boato y la pompa de la de Cataluña.
Puigdemont deja pequeño a Tarradellas. El «exilio» del
que él, Puigdemont, va a volver ha sido igual de duro. Su
regreso pondrá fin a un periodo, según sus propias pala-
bras, «de gran represión». Ya conocíamos algunos de los
efectos nocivos de la ley de amnistía. La manipulación y el
descaro eran previsibles dada la naturaleza de los implica-
dos. Lo de las alucinaciones no estaba previsto. ■

Puigdemont y la
dignidad

Patricio González


